

**RELEVANSI IJTIMA' ULAMA KOMISI FATWA MUI KE-7  
TERHADAP PENGELOLAAN ZAKAT SAHAM PADA  
BAZNAS RI**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Manajemen Zakat dan Wakaf (MZW)**

**Oleh :**

**M. Alif Mantovani**

**NIM: 1820410018**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF  
2022**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438816  
 email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiainkudus@gmail.com](mailto:febiainkudus@gmail.com),  
 website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi Saudara:

**Nama** : M. Alif Mantovani  
**NIM** : 1820410018  
**Fakultas** : Ekonomi dan Bisnis Islam  
**Prodi** : Manajemen Zakat dan Wakaf  
**Judul Skripsi** : Relevansi Ijtima' Ulama Komisi Fatwa MUI ke-7 Terhadap  
**Pengelolaan Zakat Saham Pada BAZNAS RI**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **28 Februari 2022** sampai dengan **29 Juni 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 29 Juni 2022

Pembimbing I

**Moh. Nurul Qomar, M.E.I**  
 NIP. 198403162018011001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
 Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818 email: febi@iainkudus.ac.id,  
[febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com), website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : **M. Alif Mantovani**  
 NIM : **1820410018**  
 Fakultas : **Ekonomi dan Bisnis Islam**  
 Prodi : **Manajemen Zakat dan Wakaf**  
 Judul : **Relevansi Ijtima' Ulama Komisi Fatwa MUI ke-7 Terhadap Pengelolaan Zakat Saham Pada BAZNAS RI**

telah diujikan pada **07 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Muhaimin. M.H.I.</u> NIP. 197506202005011007 Ketua/Penguji I	18 Juli 2022	
<u>Dr. H. M. Husni Mubarak. S.E. M.M</u> NIP. 198012262006041003 Ketua/Penguji II	20 Juli 2022	
<u>Suparwi. S.Pd.I., M.M</u> NIP. 198809031033042016 Sekretaris/Penguji III	20 Juli 2022	
<u>Moh. Nurul Qomar. M.El.</u> NIP.198403162018011001 Dosen Pembimbing	21 Juli 2022	
<u>Dr. Supriyadi S.H., M.H</u> NIP. 19721020199931001 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	20 Juli 2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **M. Alif Mantovani NIM 1820410018** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 30 Juni 2022

Yang Menyatakan,



**M. Alif Mantovani**

**NIM. 1820410018**

## MOTTO

أَتَىٰ أَمْرُ اللَّهِ فَلَا تَسْتَعْجِلُوهُ سُبْحَانَهُ وَتَعَالَىٰ عَمَّا يُشْرِكُونَ

Artinya:

*Ketetapan Allah pasti datang, maka janganlah kamu meminta agar dipercepat (datang)nya. Maha Suci Allah dan Maha Tinggi Dia dari apa yang mereka persekutukan.*

(QS. An-Nahl ayat 1)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Al-Qur'an, An-Nahl Ayat 1, Tarjamah Al-Qur'an AlKarim, (Bandung: PT Alma'arif, 1993).



## PERSEMBAHAN

Segala Puji dan Syukur Kepada Allah SWT Tuhan yang maha menguasai alam dan seisinya, Dzat yang telah menganugrahkan banyak kesempatan, kemjudahan dan kekuatan kepada saya sehingga saya mampu dalam menyelesaikan tugas akhir ini dan berada dititik sekarang.

Shalawat serta salam tak luput dipersembahkan kepada sang kekasih Allah dan seluruh umat Islam, Nabi Agung Muhammad SAW.

Skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orangtua yang saya sayangi, Bapak Koko Koswara dan Ibu Aynah Islah yang selalu mendoakan dan memberi dukungan penuh terhadap apapun yang anaknya pilih. Tanpa doa dan dukungan dari mereka, mungkin saya telah kehilangan arah dan patah semangat, ini baru permulaan dari kebahagiaan dan kedepannya akan ada banyak lagi yang akan saya berikan kepada merek. Aamiin.
2. Adnan Syaiban Ulya, adik saya yang selalu saya banggakan apapun jalan hidup yang kamu ambil, saya harap apa yang saya kerjakan ini adalah inspirasi kamu untuk bisa lebih berkembang dan tidak menjadikan apa yang telah saya capai ini menjadi beban untukmu.
3. Kemudian skripsi ini saya persembahkan kepada kedua sahabat dekat saya, Heru Nur Hidayat dan Ahmad Sulthon Adib. Yang selama ini kita selalu mensupport serta menghibur satu sama lain, dan selalu bisa mendengarkan apa keluh kesah kita masing-masing.
4. Kepada Dosen Pembimbing Skripsi saya yaitu Bapak Moh. Nurul Qomar, M.E.I yang alhamdulillah selalu bisa meluangkan waktunya untuk membimbing saya dalam menyusun tugas akhir ini dengan penuh keikhlasan dan kesabaran.
5. Kepada kawan-kawan yang saya sayangi yaitu Karyadi, Vanny, Jauharu Nafi, Febri, Ircam yang selalu bisa datang dan menghibur saya ketika sedang bingung merevisi tugas akhir ini. Serta memberikan atau mencarikan ruang untuk bisa mencari inspirasi baru dalam mengerjakan tugas akhir ini.
6. Wanita yang spesial dalam hidup saya yaitu Annisa Khusnul Khatimah yang selalu bisa memberikan dukungan moril dengan caranya sendiri.
7. Untuk Andini dan Riska yang telah banyak membantu saya dalam pengerjaan skripsi, mungkin jika mereka tidak membantu maka skripsi saya belum tentu selesai tepat waktu.
8. Untuk teman sekaligus sahabat yang rumahnya dekat dengan saya yaitu Wandu, yang selalu menanyakan bagaimana perkembangan saya dalam pengerjaan tugas akhir ini dan menjanjikan saya sesuatu ketika telah menyelesaikan tugas akhir ini.

9. Teman-teman alumnus yaitu Faizal, Chotib, Ziyah dan Ade yang bisa datang untuk menghibur ketika sedang dalam masa suntuk ketika mengerjakan revisi
10. Anak kelas MZW A 18 yang telah menemani saya dalam belajar berbagai hal baru dalam hidup saya, meski rasanya kurang lama kebersamaan kita, semoga selalu bisa tetap berkomunikasi dengan baik. Aamiin.
11. *Last but not least, I wanna thank me, for believing in me, for doing all this hard work, for having no days off, for never quitting, for always being a giver and trying give more than I receive, for just being me at all times.*



**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	..وْ	A/a
ث	Ş/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...وْ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	..وْ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع <sup>awal</sup>	‘A/‘a	ء <sup>akhir</sup>	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع <sup>akhir</sup>	A’/a’	بَا <sup>awal</sup>	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	اَلْمَلِي	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	اَلْفُرُوغ	al-furū’	اَلْقَمَر	al-qamar	غَيْرِي	gai’ri
قَرَأَ	qara’a	اَلْقَضَاءُ	al-qaḍā’	اَلشَّمْسُ	al-syams	شَيْ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		



## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

Segala puji bagi Allah SWT atas segala karunia, rahmat dan inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan Skripsi dengan judul **“Relevansi Ijtima’ Ulama Komisi Fatwa MUI ke-7 Terhadap Pengelolaan Zakat Saham Pada BAZNAS RI”** Penyusunan Skripsi disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam program studi Manajemen Zakat Wakaf Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Pada kesempatan ini, peneliti mengucapkan terima kasih kepada berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung yang telah memberikan kontribusi waktu, pikiran, masukan dan saran-saran yang sekiranya membangun, sehingga penelitian ini dapat segera terselesaikan. Dalam hal ini penulis menyampaikan banyak terima kasih kepada yang terhormat:

- Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.S.I., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
- Dr. Supriyadi, S.H., M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
- Moh. Nurul Qomar, M.EI selaku Ketua Progam Studi Manajemen Zakat Wakaf dan selaku dosen pembimbing saya yang selalu bersedia meluangkan waktunya untuk membimbing penulis dengan begitu baik dan sabar..
- Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan sehingga dapat menunjang dalam penyelesaian penyusunan Skripsi ini.
- Para Dosen/Staf Pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan berbagai macam ilmu dan pengetahuan selama masa perkuliahan sehingga penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini.
- Kepada BAZNAS RI yang merupakan tempat penelitian saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
- BAZNAS Riset Pusat yang telah memberikan beasiswa dalam menyelesaikan studi jenjang S1 ini.
- Kedua orang tua saya yang telah memberikan dukungan baik secara langsung maupun tidak langsung sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini.

- Teman-temanku Angkatan 2018, terutama teman-teman kelas MZW-A atas segala kerjasama, kekeluargaan, masukan, dan kritik serta pengalaman yang diberikan.

Penulis berharap Skripsi ini dapat dikembangkan lagi sebagai bahan dasar peneliti lain untuk kedepannya. Penulis menyadari bahwasanya penyusunan Skripsi ini masih jauh dari kata kesempurnaan, namun penulis berharap penelitian ini dapat bermanfaat bagi penulis dan dari berbagai pihak pada umumnya. Oleh karena itu, penulis mengharapkan segala bentuk masukan, kritik dan saran yang dapat membangun untuk dijadikan bahan pertimbangan dalam penulisan selanjutnya.

Kudus, 30 Juni 2022

Peneliti

M. Alif Mantovani

NIM. 1820410018

